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Gemeinde Dabel  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Dabel 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 30.01.2025 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus Dabel, Zu den Sandstücken 3, 19406 
Dabel 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Jörg Neumann  
  
 

Mitglieder 

Christian Elm ab 19:38 Uhr 
Chris Iwanowski  
Marcus Komischke  
Robert Schapert  
Volker Schliehe  
Torsten Edlich  
Werner Küster  
Marc Schüttpelz-Brandt  
Stefan Suhr  
  
 

Verwaltung 

Katja Fregien-Blank  
Jörg Rußbült  
  
 
 

 
Gäste: 

10 Einwohnerinnen und Einwohner 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 11.12.2024  
 

 

 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung gefasste Beschlüsse 
und Angelegenheiten der Gemeinde  
 

 

 

6 Einwohnerfragestunde  
 

 

 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

7.1 Beschluss über die Entgegennahme einer Spende BV-654-2025 
 

 

 

7.2 Beschluss über die Entgegennahme einer Spende BV-661-2025 
 

 

 

8 Beratung zur Informationspolitik des LK zur Flüchtlingsunterkunft  
 

 

 

9 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
 

 

 

10 Sonstiges  
 

 

 

11 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
12 Billigung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils der Sitzung vom 11.12.2024  

 

 

 

13 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

13.1 Beschluss über den Erlass von Forderungen BV-579-2024 
 

 

 

13.2 Auftragsvergabe Verkaufsstelle, elektrische Schiebetür BV-669-2025 
 

 

 

14 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Herr Neumann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Vertreter 
der Verwaltung sowie die Gäste. 

 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Herr Neumann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Ein Gemeindevertreter 
erscheint erst später. Zum Zeitpunkt der Festellung der Beschlussfähigkeit sind 9 von 10 
Gemeindevertretern anwesend. Die Gemeindevertretung ist somit beschlussfähig. 

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Herr Neumann stellt einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Unter TOP 13.2 soll die 
BV-669-2025 – Auftragsvergabe Verkaufsstelle, elektrische Schiebetür – aufgenommen 
werden. 
Dem Antrag und derTagesordnung im Übrigen wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 11.12.2024  
 

Die Sitzungsneiderschrift wird einstimmig gebilligt. 
 
 
 
 

 
 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung gefasste Beschlüsse und 
Angelegenheiten der Gemeinde  
 

Herr Neumann berichtet über den in der letzten Sitzung im nichtöffentlichen Teil gefassten 
Beschluss zum Kauf des Einkaufsladens. 
 
Bisher liegt das Antwortschreiben des Landkreises zur Flüchtlingsunterkunft noch nicht vor. 
Sofern es da ist, werden die Informationen ausgewertet. 
 
Am 17.01.2025 wurde der Amtshaushalt beschlossen. 
 
Mindestanzahl von 350 (Anteile) für „Tante Enso“ erreicht – Der Laden kommt. Das 
Engagement der Bürger ist sehr groß. 
 

 
 
 
 

 
 

6 Einwohnerfragestunde  
 

Frau Ahrens: 
- Kita St. Martin hat den Wunsch geäußert, den Parkplatz vor der KITA zu erneuern 
(Rasengitter, Schotter) 

• Beratung dazu im Bauausschuss 
- Spielplatz Holzendorf – keine Bank, keine Schilder, Grünschnitt; sehr unschön, dass dieser 
nach 4 Jahren immer noch nicht fertiggestellt ist; vielleicht sollte jemand anderes beauftragt 
werden 
Laut Herrn Neumann sollen die Bänke jetzt kommen, der Grünschnitt wird geschreddert und 
dann Eröffnung. 
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Herr Suhr bittet erneut um Fristsetzung. Fertigstellung incl. des neuen Spielgerätes, der 
Bänke und der Sandkiste. Herr Edlich schlägt Frist bis zum 31.03.2025 vor.  
Frau Ahrens bittet darum, dass den Investoren bei der Eröffnung gedankt wird. 
Herr Schapert ergänzt, dass die Kontrolle und die Abrechnung durch den Bauausschuss 
vorgenommen werden. 
 
Herr Stave greift erneut das Thema Gemeindearbeiter auf. Warum fährt einer der 
Gemeindearbeiter den ganzen Tag mit dem Rasentraktor? Was macht ein Rasenmäher im 
Winter auf der Straße? Früher gab es nur einen Gemeindearbeiter und es war alles sauber 
in der Gemeinde. Heute hat man das Gefühl, dass sie nur durch die Gegend fahren. Wer 
prüft die Arbeit der Gemeindearbeiter? 
Herr Neumann erklärt, dass der Gemeindearbeiter keinen Führerschein hat und daher mit 
dem Rasentraktor fährt. Die Kontrolle der Gemeindearbeiter obliegt ihm. Derzeit sind sie 
beim Baumschnitt. An den Stellenbeschreibungen wird noch gearbeitet. 
Es wird rege zur Arbeit der Gemeindearbeiter diskutiert.  
 
Frau Suckow würde sich gern in der Kinder- und Jugendarbeit einbringen. Es gibt ein älteres 
Ehepaar, die ebenfalls helfen würden. Gibt es einen Raum, den sie nutzen können und 
könnte das Ehepaar ggf. geringfügig beschäftigt werden? 
Herr Neumann verweist das Anliegen in den Sozialausschuss. Frau Ahrens lädt Frau 
Suckow recht herzlich zur nächsten Sitzung am 20.02.25 ein. 
 
Herr Dr. Brandt nimmt Bezug auf die Grundstücke der AWG (Herrenweg u. a.). Bisher ist da 
nichts passiert. Wurde beim Verkauf eine Frist gesetzt? Die Verträge sollten geprüft werden. 
Die Wohnungen in den leerstehenden Blöcken werden gebraucht. Zumindest sollte auf den 
Grundstücken Sicherheit und Ordnung hergestellt werden.  
Herr Neumann kümmert sich bis zur nächsten Sitzung darum. 
 
Herr Elm erscheint um 19:38 Uhr. 
 
Frau Suckow fragt, wann die Flüchtlinge hier eintreffen? 
Laut Herrn Neumann gibt es keine abschließenden Informationen über das Datum oder die 
Anzahl. 

 
 
 
 

 
 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

7.1 Beschluss über die Entgegennahme einer Spende BV-654-2025 
 

 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt die Entgegennahme einer Spende in Höhe von 
1.999 Euro und deren Verwendung für den Spielplatz in Holzendorf. 
Sachverhalt: 

Die Gemeindevertretung Dabel entscheidet über die Annahme oder Vermittlung von 
Spenden, Schenkungen oder ähnliche Zuwendungen von über 1000 Euro. 
Kinderträume eine Stiftung ETL-Gruppe hat am 23.12.2024 eine Spende über 1.999 Euro 
getätigt, dieses Geld soll für den Spielplatz in Holzendorf in der Gemeinde Dabel verwendet 
werden. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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10 0 0 
 
 
 
 

7.2 Beschluss über die Entgegennahme einer Spende BV-661-2025 
 

 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt die Entgegennahme einer Spende in Höhe von 
1.000 Euro und deren Verwendung für die Förderung der Jugendarbeit. 
 
Sachverhalt: 

Die Gemeindevertretung Dabel entscheidet über die Annahme oder Vermittlung von 
Spenden, Schenkungen oder ähnliche Zuwendungen von über 1000 Euro.  
Die WEMACOM Breitband GmbH hat die Gemeinde Dabel im Rahmen ihres Wettbewerbs 
als "digitale Zukunftsgemeinde" ausgezeichnet. Durch Ihre engagierte Unterstützung des 
Glasfaserausbaus und die hohe Beteiligung der förderfähigen Haushalte an der 
Zukunftstechnologie erhält die Gemeinde das Breitbandsiegel der WEMACOM Breitband 
GmbH in Gold, was mit einer Spende in Höhe von 1.000 Euro belohnt wird. Diese wurde am 
10.01.2025 überwiesen. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

10 0 0 
 
 
 
 

8 Beratung zur Informationspolitik des LK zur Flüchtlingsunterkunft  
 

Wie bereits angemerkt, ist das Antwortschreiben des Landkreises bisher nicht da. 
 
 
 
 

 
 

9 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
 

Herr Edlich hat bereits mehrfach darum gebeten, dass sie Zwischenauswertungen zum 
Haushalt erhalten. Dies ist wieder nicht erfolgt. Bitte zeitnah nachreichen. 

• Amt für Finanzen 
 
Herr Elm weist auf die schlechte Beleuchtung in der Wilhelm-Pieck-Straße hin. Hier muss 
dringend etwas passieren. Zu beiden Seiten sollte ausgeleuchtet werden (ggf. 2 Drillinge). 

• Amt für Bau und Liegenschaften 
FFW-Fest „Tag der offenen Tür“ am 15.03.2025 und sofern das neue TLF da ist, offizielle 
Übergabe 

 
 
 
 

 
 

10 Sonstiges  
 

Keine Anmerkungen. 
 
 
 
 

 
 

11 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung  
 

Herr Neumann schließt den öffentlichen teil um 19:52 Uhr und verabschiedet die Gäste. 
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Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Jörg Neumann  Katja Fregien-Blank 
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